

琥珀がつなぐ 交流の懸け橋



交流のきっかけは琥珀

本年7月、当市とリトアニア共和国クライペダ市は、姉妹都市締結30周年を迎えます。クライペダ市との交流のきっかけは琥珀。久慈義昭元市長は、当市が日本一の産出量を誇る琥珀を、市のイメージアップに使うことを久慈琥珀(株)の創業者である藪田和夫氏に相談しました。これが契機となり、藪田氏が在日ソ連大使館に姉妹都市提携の斡旋を依頼。当時のソ連大使から、同じく琥珀の産地であるクライペダ市が紹介されました。平成元年7月に、当時の市長・議長らがクライペダ市を訪問し、姉妹都市関係の盟約書に調印。今日まで友好関係を築き上げてきました。

相互支援で絆を深める

平成2年から3年にかけて、リトアニアは大きな変革期を迎えます。当時のソ連領から独立回復を宣言。当市は独立運動を市単独で支援しました。ソ連政府から武力的な圧力をかけられたクライペダ市からの支援要請に対して、激励の

電報や、医薬品・救済物資を送付。また、当時のソ連大統領（ミハエル・ゴルバチョフ）に対し、抗議の電報を打ちました。久慈市からの激励と支援に、クライペダ市からは、みんなが感動と勇気をもらったと感謝の手紙が届きました。東日本大震災の際には、クライペダ市から多額の寄付金が届きました。相互の支援を通じ両市の絆はより一層深まりました。

互いの友情を確認

平成21年7月には、姉妹都市締結20周年を記念し、市長ら15人がクライペダ市を訪問。20周年記念調印や茶道・書道など日本文化を紹介しました。平成26年9月には、姉妹都市締結25周年を記念し、クライペダ市長ら訪問団が当市を訪問しました。25周年記念調印式や歓迎夕食会、久慈秋まつり前夜祭でのクライペダ市長のトランペット演奏などが行われました。

訪問を通じ、両市はそれぞれの文化に触れながら、多くの市民と交流し、お互いの友情を確認し合いました。

日本とリトアニアの

友好関係功績者が叙勲

平成28年11月、ビタウタス・ドゥムチウス氏が旭日双光章を受章。ドゥムチウス氏は、平成5年から1年間当市に滞在しており、リトアニア国内で日本語の普及に大きく貢献。また、「小倉百人一首」など多くの短歌や俳句をリトアニア語に翻訳し、俳句の魅力を紹介し、日本とリトアニアとの間の相互理解の促進に寄与した功績が認められたものです。

平成30年11月には、クライペダ市長のビタウタス・グルブリヤウスカス氏が旭日小綬章を受章。グルブリヤウスカ

ス氏は、久慈市への義援金の寄付や被災地の視察、復興記念写真展の開催など復興支援、日本とリトアニアの友好交流促進に尽力した功績が認められたものです。

姉妹都市締結30周年記念

クライペダ市訪問団

本年5月から6月にかけて、クライペダ市への訪問を予定。訪問団への応募要件などは、広報くじ2月15日号に掲載します。今回の訪問は、久慈市・クライペダ市の友情を再確認し、さらに固い絆とするものです。琥珀がつなぐ友好の懸け橋を、これからも未永くつなげていきたいと思います。

クライペダ市の紹介

ヨーロッパのバルト海に面したリトアニア共和国クライペダ市。近隣の国々をつなぐ港を持つリトアニアの海の玄関口です。

平成3年にソ連から独立し、欧州連合（EU）に加盟しています。



- ▶面積…約110km²
- ▶人口…約15万7千人
(2014年)
- ▶気候…夏は温暖で、冬は寒い。
年間を通じて晴れが多い
- ▶主な産業…水産業、食品加工、パルプ工業



姉妹都市の盟約書にサインする久慈義昭元市長



久慈秋まつりの前夜祭でトランペットを演奏するクライペダ市長



日本舞踊を披露するクライペダ市訪問団員

交流小史

- 平成元年7月
久慈市長・議長らがクライペダ市を訪問し、姉妹都市を締結
- 平成2年3月
リトアニア独立回復宣言。ソ連は軍事威嚇と経済封鎖の圧力を強める
- 平成3年1月
ソ連の武力介入に対し、当市はゴルバチョフ大統領に抗議電報
- 平成3年6月
義援金を募り、救援医療薬をクライペダ市に送付(翌年6月にも実施)
- 平成3年9月
リトアニア共和国独立回復
- 平成4年7月
クライペダ市市制740周年記念式典に当市から使節団17人が参加
- 平成5年11月～
ビタウタス・ドゥムチウス氏が研修のため、当市に1年間滞在
- 平成8年7月
クライペダ市「海の祭典」に、久慈市長・議長らが参加
- 平成11年11月
リトアニア音楽祭をアンバーホールで開催
- 平成15年2月
リトアニア共和国から久慈義昭市長にビタウタス大勲章が授与
- 平成21年7月～8月
姉妹都市締結20周年記念事業で、市長ら15人がクライペダ市を訪問
- 平成26年9月
姉妹都市締結25周年を祝し、クライペダ市長ら訪問団が来久
- 平成28年11月
ビタウタス・ドゥムチウス氏が旭日双光章を受章
- 平成30年11月
ビタウタス・グルブリヤウスカス氏が旭日小綬章を受章
- 平成31年7月
姉妹都市締結30周年